

QUESTIONS

Quel est le défaut de Maurice ? Qui demeure près de chez son père ? Quelle recommandation lui faisait le mécanicien ? Que fit Maurice un matin ? Qu'arriva-t-il ? Où le conduisit-on ? Que déclara le médecin ? Faut-il toucher à tout ? Pourquoi ?

II.—INVITATION À UN PARRAIN

CANEVAS.—Lettre d'un jeune écolier à son parrain qui habite la ville. Il invite, en son nom et au nom de sa famille, son parrain, qui relève de maladie, à venir passer chez lui quelque temps pour achever sa convalescence à la campagne.

DÉVELOPPEMENT

Mon cher parrain,

C'est avec un grand bonheur que nous avons appris la fin de cette vilaine maladie qui vous a retenu au lit pendant si longtemps. Vous êtes enfin hors de danger et nous en sommes tous bien heureux.

Mais, mon cher parrain, votre convalescence sera probablement longue et peut-être le séjour de la ville ne vous convient-il guère. Hier, après dîner, nous causions de votre rétablissement et papa disait : " Si ton parrain venait passer quelque temps à la campagne, cela vaudrait beaucoup mieux pour sa santé : tu devrais le lui écrire, petit." Et moi, cher parrain, je me suis empressé de vous transmettre cette invitation.

Vous ne sauriez, d'ailleurs, trouver une époque plus agréable et plus favorable qu'en ce moment. L'air est meilleur ici qu'à M.... ; notre nourriture, sans être aussi variée peut-être que celle de la ville, est néanmoins plus saine. Vous boiriez de bon lait pur, nos poules pondent chaque jour plus d'œufs que nous ne pourrions en manger tous ; je sais aussi que le pain bis, surtout quand il est frais, vous plaît beaucoup. Enfin, papa me charge de vous dire qu'il a encore dans

sa cave un petit fût de sa récolte de 1885 qu'il réservait spécialement pour vous. La chambre du premier est toujours vide depuis le départ d'Edmond pour le service : ce sera la vôtre. Vous y serez tranquille et tout à fait comme chez vous.

Mon cher parrain, acceptez donc l'invitation que nous vous adressons de si bon cœur ; j'en serai, pour ma part, bien joyeux. Dites-nous quel jour et à quelle heure vous arriverez, afin que nous allions vous chercher à la gare.

Toute la famille vous envoie, en vous attendant, ses meilleurs amitiés, et votre filleul vous embrasse bien affectueusement.

HENRI.

Science élémentaire

LA CHAUX

Sa provenance.—Ses usages

La chaux est une matière minérale, de couleur blanche et généralement très friable. Elle existe dans la nature en grande abondance, mais on ne la trouve jamais à l'état libre.

Toujours la chaux est combinée à divers éléments étrangers ; par exemple, tous les calcaires : pierre à bâtir, marbres, craie, coquillages, etc., résultent de l'union intime de cette matière avec le gaz acide carbonique.

Le moyen le plus pratique de séparer ces deux corps, c'est de provoquer, par la chaleur, le dégagement de l'acide carbonique ; on y arrive en calcinant la pierre calcaire dans des fours spécialement destinés à cet usage.

La chaux ainsi obtenue est appelée *chaux vive*. Quand on y ajoute une certaine quantité d'eau, la chaux vive entre immédiatement en effervescence, s'échauffe, bouillonne